
教育委員会８月定例会 会議録 

 

 

  １ 開催日時    令和５年 ８月 ２日（水） 午後１時から午後１時30分まで 

 

  ２ 場  所    教育委員会室 

 

  ３ 出席委員    教  育  長   丸 山  陽 一 

            同職務代理者   近 藤    守 

            委    員   塚 田  まゆり 

            委    員   茅 野  理 恵 

             

  ４ 説明のために会議に出席した者 

            教 育 次 長   藤 澤  勝 彦 

            教 育 次 長   勝 野    学 

            教 育 次 長 副 任 兼 

            学校教育課長 

             教 育 次 長 副 任 兼 

家 庭 ・ 地 域 学 び の 課 長 

総 務 課 長 

            保健給食課長   山 口  恭 司 

            文 化 財 課 長   石 坂  陽 子 

            学 校 支 援 官   酒 井  好 和 

総務課長補佐   穂 川  さゆり 

 

  ５ 書  記    総 務 課 

庶務担当係長 

北 島  克 彦 

 

児 島  真 季 

  

前 島    卓 

 

 

野 池  達 朗 
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 丸山教育長が開会を宣した。 

 

＜教育長あいさつ＞ 

 ８月に入り暑い日が続いているが、市内の小・中学校は夏休み期間中である。東京の方では、

インフルエンザが増えているということで、依然注意は必要だと思われるが、行動制限が和ら

いだ中で、充実した時間を過ごしてもらうことを期待している。 

 夏休みに入る前、長野市の河川において、小学校１年生のお子さんが水難事故に遭われ、尊

い命が奪われてしまった。亡くなられたお子さんの御冥福をお祈りしたい。夏休み期間は、特

に河川や海での水難事故が多発する懸念があるので、二度とこのような悲しい事故が起きない

よう、夏休み前に、各学校長に対し、文部科学省の通知に沿って、水難事故防止の啓発をお願

いしたところである。夏休み明けには、子どもたちが元気に登校できるよう、とにかく水難事

故や交通事故等に気を付けて過ごしてほしいと思っている。 

 教育支援センターSaSaLANDについて、今月から改修工事が始まる。先週の金、土曜日に現地

見学会を３回開催したところ、延べ93名のお子さんと保護者の皆様にご参加いただいた。施設

や運営に関しての説明をさせていただき、また、メタバースの体験会を開催した。参加者の皆

様は、暑い中にもかかわらず興味深そうに耳を傾けてくださっていた。当日は、参加者から、

ワークショップ方式で御要望や御意見をお聴きした。今後、運営協議会のSaSaサポーターミー

ティングにおいて、これらの御要望や御意見を参考にしながら、運営方法等を協議し、施行し

てまいりたい。 

 先月28日金曜日には、長野スーパーサイエンスプロジェクト探究わくわくサイエンスの第１

回ということで、長野の大地を学ぶ博物館ツアーを開催した。40人の募集に対し、市内の小学

校４年生から中学生まで120名の応募があり、当日は106名が参加した。引率には学校教育課の

指導主事８名が当たり、バス４台の４グループに分かれ、様々な体験を行った。戸隠地質化石

博物館では、地層や川の流れる様子を観察し、大地がどのようにできたかを考えたり、周辺の

地層から化石を探したりするなどの活動を行った。報告によると、石を叩いて割ったり、学芸

員に質問したりするなど、積極的に学ぶ子どもの姿が多く見られたということである。博物館

の見学では、戸隠周辺で見つかった生物の化石を基に、当時の環境を考える良い機会になった

のではないかと思う。また、信州新町の化石博物館も見学した。この長野スーパーサイエンス

プロジェクトは、子どもたちに学校や家庭以外の第３の学びの場を提供し、探究心や想像力を

育み、理科や科学が好きになる子どもを増やすという狙いで、本年度の新規事業として行った

ものである。今後も、市内の民間企業や大学、高等教育機関と密に連絡、連携をしながら、子

どもたちが興味を持つような講座を続けていきたい。また大変人気があったので、来年は拡大

して予算要求をしたいと思っている。 

 

＜協議事項＞ 

 協議１号「令和４年度 教育に関する事務の管理及び執行の状況の点検及び評価報告書（案）

について」 

  丸山教育長が事務局に説明を求めた。 

  北島総務課長が説明した。 

  ・７月定例会で説明した内容について、客観性を確保するために学識経験者３名から意見

をいただいた。 

  ・承認いただいた後、市議会へ提出する予定である。 

 

  丸山教育長が諮ったところ、原案のとおり承認された。 

 

 協議２号「令和６年度（2024度）長野市立長野高等学校入学者選抜要項（案）について」 
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  丸山教育長が事務局に説明を求めた。 

  前島教育次長副任兼学校教育課長が説明した。 

  ・６月定例会で御承認いただいた要領については、県ホームページで公開されており、要

項はさらに詳細な内容を記載したもの 

  ・例年と大きな変更点はないが、新型コロナウイルス感染症が５類に移行されたことに伴

い、その扱い方が変更されている。 

 

  委 員 少子化の時代なので、募集定員と志願者数の状況に合わせ、対応していっていた

だきたい。 

  前島教育次長副任兼学校教育課長 

      来年度については、それほど大きく減らされることはない。今年度並みの募集定

員となる見込みと聞いている。 

 

  丸山教育長が諮ったところ、原案のとおり承認された。 

 

＜一般行政報告＞ 

 報告１号「学校給食費について」 

  丸山教育長が事務局に説明を求めた。 

  山口保健給食課長が説明した。 

 

  委 員 現行の給食費のままでとなると、栄養価が不足するなどの問題も出てくるかもし

れないので、この対応はありがたいものである。もしかしたら、来年度も値上げ

するようになってくるかもしれないが、給食を大事にしていただきたい。 

  丸山教育長 

      不足分は交付金で賄うということか。 

  山口保健給食課長 

      今年度分は全て交付金で賄われる。 

  丸山教育長 

      文部科学省でも、給食費無償化に関して、調査を始めたという話を聞いている。

その動向をよく見ていかないといかない。負担を求めているものではないが、食

材費だけでなく、施設運営費（光熱費）も高騰している。 

 

 報告２号「南部図書館耐震改修工事について」 

  丸山教育長が事務局に説明を求めた。 

  野池教育次長副任兼家庭・地域学びの課長が説明した。 

 

＜その他＞ 

○教育委員会の主催、共催及び後援事業について（北島総務課長） 

 主催事業０件、共催事業１件、後援事業43件（賞状交付４件） 

 

  次回以降の日程確認（北島総務課長） 

   ９月定例会 ９月６日（水）午後３時  教育委員会室 

   10月定例会 10月５日（木）午後３時  教育委員会室 

 

 

丸山教育長が閉会を宣した。 
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令和  年  月  日 

 

 

     会議録署名委員 

 

 

         教育長 

 

 

 

         同職務代理者 

 

 

 

         教育委員 

 

 

 

         教育委員 

 

 

 

         教育委員 

 

Administrator
取り消し線


